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证券代码：001201                                证券简称：东瑞股份 

 

东瑞食品集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-01 

投资者关系活动类别 

特定对象调研      分析师会议 

媒体采访          业绩说明会 

新闻发布会        路演活动 

现场参观 

其他                          

参与单位名称及人员姓名 

长江证券                顾熀乾 

进化论资产              张成一鸣 

锐意资本                刘思远  

景元天成                邓志锋  

吉富创业投资            吕泽明 

前海创富兆业            刘政科 

安信证券河源分公司      王典才  

东莞证券河源分公司      赵燕、丘建良  

时间 2022年2月16日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人员姓名 

公司董事、副总经理、财务总监、董事会秘书 

曾东强 

公司证券事务代表                  谢志铭 

会谈主要内容 

1、2021年公司销售生猪36.76万头，同比增长22.16%，今年1月公司销售生猪

4.66万头，公司出栏量保持较快的增长态势，公司上市以后对于未来几年出栏

量有怎样的规划目标，相应目前公司配备的人才梯队和产能布局如何？ 

答：预计2022年出栏量约60万头，2023年出栏量约120万头，2024年出栏量约180

万头。目前产能布局均在河源市辖区内。 



 2 

公司目前员工总人数约1100人。未来几年公司按战略规划200万头产能目标

来配备人才团队，不断引进人才，注重人才发展，保障公司产能实现所需要的人

才队伍。建立内部培养和外部引进的人才管理机制。将每年在高等院校招收优秀

的毕业生，在社会上公开招聘有经验的生产、管理、营销、工程等专业人才，增

强团队新生力量，形成多层次、多元化的人才队伍；建立以老带新的“传帮带”

培养体系，保障公司新投产项目的高效运行。公司各养殖基地按上述理念及制度

培养人才队伍，实行“条块结合，扁平化管理”，结合“传帮带”培养体系，形

成一条从一线生产人员——技术人员（班组长）——技术主管——副场长——场

长——大场场长的晋升发展通道，做好激励机制，积极调动员工主观能动性，保

障员工队伍的长期稳定。 

 

2、目前商品猪供港配额政策如何？是否会发生变化？2021年公司供港商品猪

达到多少万头？未来几年公司供港商品猪的数量是否还会进一步增加？2019年

之前内地供港的活猪数量在165万头左右，您预计未来几年总体供港活猪数量能

达到什么水平？ 

答：目前内地活大猪供港配额政策与2021年一致，供港配额政策未发生重大变化。

内地供港活大猪实行出口配额管理，中国商务部在每年年末分配下一年各省活大

猪供港的配额，各省商务厅再根据实际情况向辖区内具有活大猪供港资质的企业

分配配额，出口配额重点分配给配额使用率高、经营能力强、货源质量好、品牌

信誉度高的企业。对配额使用进度低于序时进度企业，在通知相关企业后酌情调

减；企业出口进度达到序时进度后可以申请调增配额。 

2021年公司供港活大猪约20万头，未来几年公司供港商品猪数量还会进一步

增加，目标是能够达到年供港50万头。预计未来几年总体供港活猪数量能恢复到

原有水平。 

 

3、目前公司供港的肉猪占内地供港比例大概是多少？未来可以提升到多少？

市占率的提升如何实现？公司商品猪供港的价格如何确定？ 

答：目前公司供港的肉猪占内地供港比例大概是26%，未来公司目标实现占内地

供港比例30%以上，目标实现供港约50万头。市场占有率提升一是要增加配额，

根据商务厅对配额分配政策，是按照出口公司上一年供港业绩来计算分配下一年
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的配额，公司今年供港数量的增加，为明年再增加供港配额打下了基础。二是持

续提升产品质量，使产品更符合香港市场需求，强化市场品牌，提高市场占有率。 

中国香港市场是一个优质优价的独特市场，且通过市场拍卖定价。 

 

4、目前养殖行业正处于下行阶段，大部分养殖企业的产能扩张增速都有所放

缓，公司未来几年的资本开支如何？针对目前的市场行情，是否会改变公司的

资本开支？ 

答：公司募投项目的投资进展按照原计划稳步推进。在公司成功A股上市后，融

资能力增强，资金充足、负债率较低，公司更有信心应对潜在的猪价下行风险。

同时，公司会根据经营的实际情况，把握节奏，稳步推进相关项目建设，扩大生

产规模，提高公司综合竞争力。 

 

5、公司的屠宰加工项目建设进度如何？未来是否会建立匹配公司养殖产能的

相应屠宰产能？公司主要的销售区域是否直接面对大湾区？未来是否还会在其

他地区建设养殖和屠宰产能？ 

答：公司屠宰加工项目目前主车间、待宰圈及办公楼生活区侯工楼已封顶，预计

二季度可以开始试产。根据公司的发展战略和中长期发展规划，本项目建设的具

体目标为：新建高标准全自动生猪屠宰及肉制品生产车间，引进行业先进设备，

招聘高素质且经验丰富的生产相关人员，打造一个空间结构布局合理、自动化程

度高、节能高效的生猪屠宰及肉制品生产基地，进一步完善公司的产业链，从而

全面提升公司的核心竞争力。屠宰加工项目是标准化中心屠宰加工场，设计规模

是年屠宰100万头，是广东省重点项目，也是河源市重点项目，是东源县民生工

程。公司的主要销售区域定位还是面对河源市本土及粤港澳大湾区市场为主，未

来，如果有合适的养殖及屠宰项目，公司也会考虑向其它地区扩张。 

 

6、能否介绍一下公司“6920”模式多层楼房养殖模式？ 

答：“6920多层楼房生态养殖模式”指的是建设6层楼房猪舍，存栏9000头母猪，

年20万头出栏量，建成全封闭式的自动温控猪舍，配备中水回用系统、除臭处理

系统、自动喂料系统、机械刮粪系统等，采用自繁自育自养模式，设计顶层为祖

代，一至五层为父母代，猪舍同层赶猪，避免楼层间的频繁转群，极大的提高了
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猪群的周转效率。其优点是楼房养猪占地面积小，集约化程度高，环保配套集中。 

 

7、目前香港新冠疫情比较严重，公司供港业务是否有受到影响？ 

答：生猪是香港同胞日常生活必需的鲜活肉食，内地及香港政府都会在通关、运

输、检测等方面做好保障工作，作为内地供港最大的活大猪供应商，我司也会尽

全力配合做好活猪供港工作，确保香港同胞的菜篮子供应稳定，目前公司供港业

务正常开展。 

 

附件清单（如有）  

日期 2022年2月16日 

 


